

EL VIGÍA CATÓLICO

DE CIUADDELA

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción, calle de S. Onofre n.º 29.
Y en esta Imprenta.
EN PALMA: Tipografía Católica calle de Fortuny n.º 6

CONDICIONES DE LA PUBLICACION.

Esta revista se publica los miércoles y los sábados al precio de 50 cént. de peseta al mes en la isla
En provincias, 1'30 peseta trimestre.

ANUNCIOS Y AVISOS. Los suscritores á 8 céntimos por línea. Y las repeticiones á la mitad de precio.
Los no suscritores á 10 id.

SECCION RELIGIOSA.

JUEVES 10.—Santa Margarita reina de Escocia.
VIERNES 11.—San Bernabé apóstol.
SÁBADO 12.—San Juan Facundo confesor.—*Vigilia con abstinencia de carne.*

CULTOS.

Jués 10.—La Misa y el oficio divino son de la Octava de la Ascension, con rito doble y color blanco, haciéndose conmemoracion de Santa Margarita reina de Escocia.

En Santa Clara continua el mes del Corazon de Jesus.

NOTICIAS REFERENTES AL JUBILEO SACERDOTAL DEL PAPA LEON XIII.

«En Viena se ha formado una Junta encargada de organizar los preparativos, para que los católicos se concierten, con objeto de tomar parte en la fiesta universal que se proyecta con motivo del 50.º aniversario de la ordenación sacerdotal de Nuestro Santísimo Padre el Papa Leon XIII.»

—«Los católicos de Bélgica se proponen celebrar solemnemente el Jubileo sacerdotal de Su Santidad; á cuyo fin se ha constituido una Junta, presidida por un célebre catedrático de la Universidad de Lovaina.»

—«Los católicos alemanes remiti-

án un mensaje de adhesion á Su Santidad felicitándole por su Jubileo sacerdotal.

Los de Bolonia ofrecerán al Sumo Pontifice en esta fausta solemnidad un *fac simile* de las Cadenas de San Pedro, que se veneran en Roma en la Basílica de San Pedro Advincula hecho de piezas macizas de oro purísimo.»

—«Se está organizando una peregrinacion del clero italiano, que será presidida por el Emmo. Cardenal Parochi é irá á Roma á felicitar á Su Santidad por su Jubileo sacerdotal.»

CRÓNICA.

España.

Tenemos el gusto de transcribir la siguiente interesante carta del Secretario de Don Bosco al de la Asociacion de Católicos, pues ademas de poner en relieve la justa popularidad de que goza en todas partes aquel incansable apóstol de la caridad, revela cuan gratamente impresionados salieron él, y cuantos le acompañaron en su viaje á

España, de los católicos de Barcelona y de la noble Asociación.

La carta traducida dice así:

Sr. D. Joaquin de Font y de Boter, secretario de la Asociación de Católicos de Barcelona.

Turin 17 de Mayo de 1886.

Muy señor mio y queridísimo amigo: escribo estas pocas líneas para notificarle el buen viaje de D. Bosco hasta Turin. Su llegada fué festejada por los turineses que acudieron en tropel para unirse á los miles de huérfanos de nuestro Oratorio de Valdocco que cantaban himnos de fiesta por la llegada del padre querido.

Resonaron fuertes vivas á Barcelona por lo bien que habia tratado al padre amado.

Ayer noche se celebró una gran velada y pensé decorar á D. Bosco con la insigne medalla de la Asociación de Católicos de Barcelona. Cuando estaba yo en esa, mandaba casi diariamente, al Oratorio, noticias de D. Bosco, de modo que todos supieron lo que significaba aquel emblema. Un fuerte aplauso y un fortísimo viva á la Asociación de Católicos resonó por todos los ámbitos, con fuerza tal, que estoy por creer se hubiese oído desde esa.

Se leyeron bellísimas composiciones con motivo del viaje á España, y con lágrimas en los ojos se mostró gratitud á la Asociación, pues en todos esos buenos sócios, reconocen estos huérfanos á los que han tomado el cargo de sus padres y de sus madres.

En una palabra, se pasó la noche como si dijéramos en Barcelona, y nuestros jóvenes recordarán siempre con gusto estos momentos solemnes.

D. Bosco me encarga salude á V. afectuosamente, lo mismo que al señor Presidente, hace extensivos sus recuerdos á todos los sócios, y promete

que muy luego se presentará al Santo Padre, condecorado con el emblema insigne de la Asociación de Católicos de Barcelona.

D. Rua, Vicario general de la Congregación, ofrece sus humildes respetos á los señores sócios, yo se los encargo muy especiales para el señor Presidente y á V. querido le manda miles de recuerdos su afectísimo servidor y amigo,

Viglietti, Secretario de D. Bosco.

—Desde el año de 1822, fecha de la creación de la Propagación de la Fe, han dado los fieles 220.000.000 de francos para sostenimiento de las misiones, y Su Santidad ha creado 200 nuevas diócesis con sus titulares.

Actualmente hay en la India 26 Arzobispos y Obispos con 1.200 Sacerdotes; en la Indo-China, Japon y China 50 Vicarios apostólicos y 1.400 misioneros; en Africa 2 Arzobispos, 12 Obispos, 17 Vicarios 16 Prefectos apostólicos; en la Oceanía 23 Obispos.

Pacífico.

Traducimos de una carta escrita desde Nueva-York al *Univers*:

«Una de las islas que forman el archipiélago de Sandwich, encierra una extraña colonia: la de los leprosos. La horrible epidemia importada de Oriente causaba numerosas víctimas, y hubo que separarlas de la sociedad; relegándolas á un punto donde vivieran incomunicadas. Este punto es la isla de Molokai. Allí llevan una existencia miserable las pobres criaturas atacadas de la lepra, y que no tienen la menor esperanza de curarse.

Cuando se decidió hace veinticinco años fundar la colonia, fué preciso pensar en las necesidades espirituales de los infortunados condenados á formar parte de ella. Pero ¿quién podía

resignarse á vivir en ese infierno en medio de espantosas miserias? Recurrióse á los pastores protestantes, y estos se negaron á ir á Molokai. Entonces presentóse un sacerdote católico, un héroe de la caridad, el Padre Dameré, quien echó sobre sus hombros la pesada carga. Más de veinte años hace que este Padre Dameré es el apóstol de la colonia, de la que no se ha separado prodigando infatigable todos los consuelos de la religion á los leprosos y exponiéndose mil veces á contraer la lepra. Dios solo conoce lo que ha debido sufrir en todo ese el Padre Dameré, quien escribia últimamente:

«No puedo ir á Honolulu por que estoy atacado de la lepra. Los microbios se han adherido á mi pierna izquierda, y mi oreja; las cejas han empezado á caérseme, y pronto quedaré desfigurado. No abrigando la menor duda sobre el carácter de mi enfermedad, permanezco tranquilo y resignado. Dios Todopoderoso sabe lo que conviene á mi satisfaccion, y en esta confianza repito diariamente de toda corazon: *Fiat voluntas tua.*»

No se puede llevar más lejos el espíritu de sacrificio y de abnegacion, pero si bien se considera lo que hace en la isla de Molokai el Padre Dameré es lo que hacen en los hospitales los ángeles que conocemos con el nombre de Hermanas de la Caridad.

SECCION LOCAL.

Nuestro apreciable amigo el distinguido presbítero D. Roque Coll, Ecónomo de Santa Maria de Mahon y opositor á la Canongia Magistral va-

cante en esta Diócesis, verificó en la mañana de ayer el primer acto de los ejercicios literarios prescritos para la obtencion de la referida prebenda, disertando en latin y por espacio de una hora, sobre la distincion elegida por él de entre las sorteadas en la mañana del lunes con los tres piques sobre el Maestro de las Sentencias.

En la mañana de hoy el mismo Sr. Coll ha tomado puntos, en la forma acostumbrada, para el discurso castellano que debe recitar mañana sobre uno de los capítulos de los Santos Evangelios.

Los indicados actos literarios tienen lugar en el Salon principal del Palacio del Excmo Sr. Obispo.

Nos habíamos propuesto prescindir enteramente de la *hombrada* que realizó *El Liberal*, de Mahon, al insertar en sus columnas el conato de clerofobia que con pujos de artículo, y bajo el epigrafe *Supersticion y fanatismo*, publicó otro periodico de la *cofradia albañilesca*.

Pero toda vez que un amigo nuestro ha dado en la feliz ocurrencia de dar pábulo á su buen humor solazándose con *ripios masónicos*, creemos será grata á nuestros abonados la lectura del escrito que con gusto comenzamos hoy á publicar.

En los tres dias de Cuarenta Horas, á las que se dará principio el sábado próximo en la iglesia de San Agustin, podrán los Congregantes de S. Luis comulgar particularmente, ó hacerlo en

la comunión general que tendrá lugar el lunes, último día de la referida solemnidad, una vez que por ese motivo no podrá celebrarse en el segundo domingo del presente mes la acostumbrada misa de comunión en la capilla del Santo.

Por descuido, sin duda, se omitió en el número anterior el pueblo para cuya Escuela de niños había sido nombrado D. Sebastian Bagur. Hoy subsanamos la falta expresando que el Sr. Bagur ha sido nombrado para desempeñar la escuela de Bañaloufar en la vecina isla de Mallorca.

En la puerta principal de la iglesia de S. Agustín, se ha fijado el siguiente anuncio:

«Cuarenta Horas dedicadas á los SS. Corazones de Jesus y Maria.

Se gana indulgencia plenaria.

El sábado empezarán en esta iglesia á las 11 de la mañana. Después de la exposición de S. D. M. habrá dos Misas durante las cuales se leerán algunos puntos de meditación. Por la tarde á las 6 y media habrá Laudes solemnes, Rosario y sermón.

El domingo á las 6 de la mañana se expondrá S. D. M. y habrá dos Misas rezadas, con meditación; á las 11 se dirán igualmente dos Misas con meditación. Por la tarde las mismas funciones que el sábado.

El lunes á más de las funciones indicadas, á las 7 de la mañana habrá comunión general. Por la noche des-

pues del sermón tendrá lugar la procesión y reserva.

Los sermones están á cargo del Rdo. D. Pedro Anglada Pbro.»

De las *sirvías* cogidas por los pescadores de esta ciudad 37 fueron conducidas á Mahon en cuyo mercado se vendieron á bajo precio. Las 37 *sirvías* pesaron 1639 tercias.

Sacerdotes heroicos

Un diario protestante de Hanover, no pudiendo desconocer la abnegación y la virtud del clero católico, ha escrito lo siguiente, cuya lectura recomendamos.

«*Los sacerdotes romanos forman una legion de heroes.*»

«Sostienen el combate que las circunstancias políticas les impone, con una perseverancia que recuerda á las legiones romanas, y el mundo contempla con admiración estos hombres á quienes ningún poder de la tierra podía obligar á hacer cosa contraria á las leyes de la Iglesia.

«Caminan al destierro, sufren el embargo ó *incautación* de todo lo que es suyo, van á la cárcel; pero perseveran firmes sin que nada pueda doblegarles.

«Rechazados hoy, encuéntraseles mañana en su puesto de combate. ¡Estos son sacerdotes! ¡estos son guerreros! ¡estos son hombres!

«No es la menor de las ventajas de la Iglesia Católica tener *sacerdotes*, es decir hombres de acción y no solamente de palabras.

»No hace seis meses que nos llegaba una terrible noticia. De resultas de un choque en alta mar, un buque se iba á fondo con el equipaje, tripulación y pasajeros.

»Mientras las olas invadían al buque, mientras estos últimos, despertando sobresaltados, se refugian en el puente en desorden indescriptible, mientras unos lloran y otros ruegan, y otros se abandonan á la desesperación, en este momento supremo un sacerdote católico, respirando tranquilidad, pasa de uno á otro grupo dando la absolución y anunciando á todos los que se arrepientan, el perdón de sus pecados en nombre de Dios ante el tribunal á que pronto deben comparecer.

»¡¡Cuadro sublime de valor sacerdotal!!

»Load á vuestros generales que en cien combates exponen con bravura el pecho á las balas enemigas; cantad las glorias de vuestros hombres de Estado que á sangre fría dan el rostro á un revolver que un asesino les apunte.

»Bien está; pero ¿que valen en comparación de este sacerdote? Cuando todos han perdido la calma de su espíritu, él permanece tranquilo, cuando todos retroceden espantados ante los horrores de la muerte, él, levantando la mano al cielo, ofrece la vida eterna á los que van á morir.

Y de cien eclesiásticos de la Iglesia romana los noventa y nueve son del mismo temple que éste, mientras de

cien ministros de la Iglesia evangélica tal vez no se encontraría uno sólo.»

De varias provincias sabemos que viticultores y negociantes de vinos se animan á concurrir al congreso de intereses vitícolas, que ha de celebrarse en Madrid durante los primeros días de este mes. Son muchos los periódicos de las provincias que han publicado íntegramente el cuestionario publicado por el gobierno en la *Gaceta* del 9. En Jerez de la Frontera, su antiguo y acreditado diario *El Guadalete*, escita á los viticultores para que no dejen de nombrar representación numerosa, y clama por la necesidad de que se adopte alguna resolución contra el empleo de los aguardientes de industria en el encabezado de los vinos. Mucho ha empezado á contribuir en favor de esta laudable actitud la influyente Asociación de Agricultores de España.

El riquísimo americano Mackay ju-
dio que hace muchos años vive en París, imitando á su esposa, que el año pasado mandó que adornasen su *vwatercloset* (escusado) con cuadros del reputado pintor Meissonner, valiendo el que menos diez mil duros, ha ordenado que se empapele su despacho con billetes de banco de todos los países civilizados.

¡Cuántas obras benéficas se podrían hacer con lo que cuestan estas excen-
tridades!

La guardia civil de la provincia de las Baleares ha prestado durante el mes de Abril último los siguientes servicios:

Capturas, 34, á saber: 16 delinquentes, 2 desertores y 16 detenidos por faltas leves.

Denuncias por servicios rural y forestal: 2. Delinquentes aprehendidos 30. Cabezas de ganado que pastaban sin autorización, 724.

El comercio de Salamanca ha tomado el siguiente acuerdo, que debería servir de ejemplo á todos los comerciantes de las provincias que se precien de ser católicas y quieran serlo prácticamente.

«El comercio de Salamanca, representado por un crecido número de sus individuos, dado que es imposible por la premura del tiempo é insuficiencia del local en que se han reunido, congregarse á todos, conviniendo unánimemente en que el precepto religioso referente á la cesación del trabajo en los días festivos, está sábia y fuertemente basado en la misma naturaleza del hombre en admirable armonía con toda clase de provechos del orden moral y del material, generales y particulares, y en perfecta consonancia con nuestros deseos, los de nuestros dependientes y los de la inmensa mayoría pública, *acuerda* con plena espontaneidad *no abrir* los establecimientos en dichos días, esperando confiadamente de la rectitud y espíritu de concordia que honran á todos sus compañeros, no pre-

sentes que se adherirán á este acuerdo y harán suya en la práctica esta resolución.»

El Ilmo. Sr. Obispo de Murcia ha condenado un periódico perverso que se publica en aquella capital con el nombre de *El Libre pensamiento*.

Con motivo de esta justísima condenación los impíos de la ciudad citada hicieron una manifestación escandalosa por las calles, y se preparaban á hacer otras, sin que ni siquiera les contenga el recuerdo de los beneficios prestados con motivo del cólera por el Prelado cuya autoridad escarnecen, y á quien brutalmente ofenden.

Los ingenieros del canal de Panamá se deshacen en elogios de las Hermanas de la Caridad que sirven los hospitales allí establecidos, habiendo salvado á un ingeniero, á quien el médico había desahuciado. El puesto, sin embargo de ser peligroso, es muy codiciado, pues todos los meses suele morir una Hermana; sin embargo, por cada una que muere hay diez que desean ocupar la vacante, guiándolas á este sacrificio únicamente la virtud de la caridad, por el deseo de salvar el alma y el cuerpo de muchos que sólo van al ítsmo en busca de riquezas. Ellos buscan la felicidad en la riqueza; ellas en el sacrificio: la primera mancha y vicia, el segundo aquilata y purifica.

Un químico inglés ha conseguido extraer de las algas marinas una sus-

fancia á la cual ha dado el nombre de alguina, y que es, segun dicen, muy parecida á la albúmina; contiene más viscosidad que el almidon y la goma arábica y s. emplea con ventaja en sustitucion de ésta para engomar ciertos tejidos y aun para preparacion de jarabes y ciertos usos culinarios.

La alguina se obtiene tratando las algas marinas por medio de la ebullicion con el carbonato de soda y precipitando la solucion filtrada con el acido sulfúrico.

Despues de la extraccion de la alguina que da la celulosa algica, que, blanqueada, sirve para hacer un excelente papel de escribir.

Este invento puede ser de tan grande utilidad, y ya se preparan los medios de verificar la explotacion en grande escala.

Teniendo presente la enorme cantidad de algas que la mar arroja, y por tanto la baratura de la primera materia de esta industria se comprende fácilmente el gran resultado que podrá obtenerse de aquí.

RIPIOS MASONICOS

I.

Hallábanse dias atrás en cierta reunion dos de esos jóvenes que acostumbran hablar de todo y leerlo todo, porque han creido que este el modo de adquirir la ilustracion, cuando uno de ellos dirigiéndose al otro le hizo la siguiente pregunta:

«¿Has visto esa carta que dicen ha escrito un hijo á su madre, y que ha insertado el periódico *El Liberal* de Mahon?»

«Sí, contestó otro; anoche cayó en mis manos, y... francamente, *da asco* el leerla.»

Pues no es mala la censura. Yo no

sé donde habrá aprendido la frase el tal censor; lo cierto es que dice mucho, y que realmente es aplicable á la carta en cuestion.

Y tambien es cierto que si ese hijo, escritor de nuevo cuño, continuara publicando cartas como la de que vamos á ocuparnos, podria formarse con ellas una *preciosa* coleccion que, á no dudarlo, serviria á las mil maravillas para entretener á tantos lectores como hoy abundan de estragado paladar; pero que, siguiendo el parecer del censor indicado, efectivamente *daria asco* el leerlas, y habria que taparse uno la nariz para evitar que produjera náuseas su lectura.

¿Quien se lo ha habia de decir á ese pobreton, (cuya carta con tantas campanillas ha publicado *La Luz*, que no ilumina, y reproducido más tarde el periódico del mandil y de los tres puntos,) que seria su rectísimo censor un paisano suyo, obrero como él, pero que no ha sido tan facil, ni tan *romo*, en permitir que le ordeñara un maestro-mason?

¡Acertada censura! *Da asco* leer la tal carta, expresion con que, segun el Diccionario, se manifiesta que una cosa es despreciable.

Que lo es por completo esa carta, rellena de desatinos, en la que su autor se expresa sin ton ni son, y hace afirmaciones sin fundamento, no hay que dudarlo.

Ahi está sinó el censor que ha venido á calificarla de... *asquerosa*.

¿Y querrán creer ustedes, lectores míos, que esta censura hiere de rechazo, ó mejor diriase de lleno, á los periódicos que han *honrado* sus columnas con la publicacion de tan nauseabunda carta?

Pues, que lo crean ustedes, ó lo dejen de creer, tambien esos periódicos

caen bajo la tan merecida censura; tambien ellos *dan asco*.

No vayan á quejarse, pues, de si es dura la calificacion, que no es nuestra. Cúlpense mas bien ellos mismos, acostumbrados como están á prodigar á sus abonados tan *sabrosos manjares*, apellidando *romos*, quizás sin saber lo que esta palabra significa, á los moradores de tal ó cual poblacion, y aludiendo al clero tratarle de una clase *dañina, improductiva, perturbadora, funestísima...*

Ahi va otra ensalada de *La Luz*, para que se convenza el lector de cuan justa ha sido la censura: *los enemigos de la humanidad avanzan lenta pero seguramente en su odiosa propaganda de fanatismo, supersticion y embrutecimiento*.

Todo eso no son más que desahogos masónicos, y como es de ver del genero *nauseabundo*, muy consecuentes en la gente de mandil, que odia á muerte al clero, solo porque esta clase *respectable* (sic), y no sabemos si por error de caja ó de pluma, va poniendo en ridiculo la tenebrosa secta, y saca á relucir sus nefandos misterios, y propaga los anatemas contra aquella fulminados por la Iglesia, y esplica la Enciclica *Humannum genus* del sapientísimo actual Pontífice Leon XIII.

Quedamos, pues, en que se han lucido *La Luz* y *El Liberal* publicando una carta que *da asco* el leerla.

Ultimas noticias segun los telégramas publicados por varios periódicos.

La infanta D.^a Paz ha dado á luz en Munich un robusto varon.

Se ignora el paradero de D. Carlos de Borbon.

La comision encargada de dar dictamen sobre la expulsion de los principes franceses, propone que sean expulsados inmediatamente los principes

Victor Geronimo Bonaparte y Conde de Paris, y que se faculte al Gobierno para hacer lo propio con los demás. Se exceptua el duque de Montpensier por su calidad de Infante de España.

Dicese que el Prefecto de los Pirineos Orientales ha expulsado á varios carlistas, invitando á otros á que abandonen el territorio.

Dicen tambien que Su Santidad el Papa enviará la Rosa de Oro á la Reina Regente, y que con tal motivo el cardenal Monescillo que se encuentra en Roma ha felicitado á S. M.

Se indica á los Sres. Gullon, Merelo y Mosquera para ocupar el nuevo ministerio de obras públicas.

El Sr. Conde de Paris que ha sido desterrado fijará su residencia en Suiza.

Se habla de agitacion carlista en la alta Cataluña para contrata de caballos y recluta de jóvenes, pero los ministeriales declaran que el orden está asegurado.

El Gabinete Inglés ha sido derrotado al votarse el Bill concediendo la autonomia á Irlanda.

El Conde de Xiquena sigue mejor.

La Bolsa en Barcelona alcanzó ayer los siguientes valores: 4% interior, 59'35; id. exterior, 60'50; amortizable, 76'25; Billetes hipotecarios de Cuba, 91'00; Banco hispano-colonial, 44'37.

ANUNCIOS.

El que quiera comprar unos treinta olmos útiles para cubas y varas de carro puede tratar con su dueño en la calle Estrecha n.º 10.

CERILLAS RELIGIOSAS

Se encontrarán al por mayor y por menor á precios módicos en la Imprenta de Cursach y Leon. Nueva, 16; como asimismo de otras clases.

Imprenta de Salvador Fábregues, Plaza Nueva n.º 10